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2022 年 11 月 22 日 発行 

9月15日に、日本環境測定分析協会 東北支部・山形県計量協会 環境計量証明部会 主催

の技術研修会が山形市で開催されました。本年は久々の山形県開催であり、また久々の対

面式での開催でした。弊社からは漆山(保)、菅野、劉、李の4名で参加しました。 

本研修会は現地での対面開催に加え、オンラインにて同時公開し、リアル・デジタル両

面からの参加が可能でした。講演者にカメラをまわす様子を見つつ「時代だなぁ～」など

と思いながら発表に耳を傾けました。各事例発表のほか、メーカーブースの展示もあり、

最新の分析機器に触れることもできました。 

特別講演は、日本地下水開発 株式会社の桂木 聖彦 氏による講演で、地下の帯水層を利

用する蓄熱冷暖房システムを活用したZEB※を達成した建屋についての取り組みが主な内

容でした。参加者全員、ZEBについてよく知らないこともあり、大変興味を持って聴講で

きました。正直なところ雪がたくさん降ることにデメリットばかり感じていますが、雪が

多い(＝地下水が豊富な)ことで構築できるシステムもあるのだと知り、ほんの少しだけ雪

深いことを見直しました。 

2022年度 技術研修会 

芋煮会(?) 開催 

in 山形 

※ZEB(ゼブ)とは 

Net Zero Energy Building(ネット・ゼロ・エネルギー・

ビル)の略称で快適な室内環境を実現しながら、建物で

消費する年間エネルギーの収支をゼロにすることを目

標とした建物のこと。建物内のエネルギー消費を完全

にゼロにすることは困難だが、省エネによる消費量低

減と創エネによるエネルギー創出によって、エネルギ

ーの消費量を賞味(Net)でゼロにする。 

10月に恒例の芋煮会を実施しました。

昨今の情勢を踏まえ、河原での自炊

ではなく、飲食店での実施でしたが、

年度後半に向けて英気を養いました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

技術研修会の特別講習の補足です。帯水層の蓄熱冷暖

房システムとは、地下水用のパイプを建物に張り巡らせ、

夏は冷たい水を、冬は暖かい水を通水し、建物内の温度を

調整するシステムです。地下水は季節に関わらず一定の

水温である特性を利用しています。単純に地下水を揚水

するだけでなく、より高いエネルギー効率を達成するため

の工夫や道筋が紹介されていました。地下水で冷暖を得

る発想が私にはなかったので、目からうろこの内容でした。 米沢市マスコット C かねたん 

〒992-0119 山形県米沢市アルカディア 1-808-17 

TEL 0238-29-0025  FAX 0238-29-0015 

E-mail info@next-enviro.co.jp 

HP https://next-enviro.co.jp  
 

NKC通信に関するお問合せや、郵送停止のご希望が 

ございましたら、上記までお知らせください。 

ネ ク ス ト 環 境 の つ ぼ ネクスト環境コンサルタント株式会社 

今年度もエコアクションの一環で、車両の管理や運転について様々

な活動を、社員一同で取り組んでいます。 

ネクスト 
車両部 

◆ 既存活動の継続 

◆ エコアクション 2１ ◆ 

弊社に新たに加わったメンバーを紹介します！ 

① 10月30日 

② 早押しイントロクイズ 

イントロクイズをTVなどでや

っていると、家族で勝負するの

ですが、私が一番速く答えられ

ます。ただし昭和～平成初期の

曲限定です。最近の曲はよくわ

からなくて…。 

③ ハイキュー!! 

前々から気になっていた作品で、最近TVerで全話配信されたも

のを見たところ、まんまとハマリました。単行本を購入しようか

悩み中です。 

オタ活はじめました。 落 合 愛 オチアイ 
アイ 

Question 
① 誕生日 

② 特技 

③ 最近ハマって 

いること 

新入社員 紹介 

◆ エコドライブ講習 
今年の8月に、エコドライブ講習を実施しました。エコドライブについての動画を社員で鑑賞し、

環境にやさしい運転の仕方などについて学びました。 

車両走行の記録や個人の運転状況チェックは、継続して行っています。2021年度はガソリン使

用量及び車両燃費共に過去最良の結果でした。（グラフは2021年度環境レポートより抜粋） 

講習に参加した方からは、 

・心に余裕をもった運転が大切と感じた。（U氏） 

・自分が普段心掛けていることが正しいと確認でき、自信につ 

ながった。（M氏） 

・エコスタートなど、今回初めて知ったことがあったので、今後

に活かしていきたい。（F氏） 

などのコメントが挙がりました。 


